
Jahresbericht 2019 der Co-Präsidentin 

 

1. Vorstand 

Die Zusammenarbeit unter den Vorstandsmitgliedern war sehr engagiert und hilfsbereit. 

Durch die Aufteilung der Aufgaben der scheidenden Präsidentin auf die Vorstandsmitglieder 

gab es für die einzelnen etwas mehr zu tun. Meine Person übernahm die Vertretung nach 

aussen und die Organisation der heutigen GV.  

Der Vorstand hat sich im letzten Jahr zu 5 Sitzungen getroffen. Themen waren 

hauptsächlich Ausbildung der Lernenden, Homepage bearbeiten, verschiedene 

Nachfolgerinnen / Nachfolger suchen – hierzu auch mehr unter Traktandum Wahlen, 

Änderungen der kantonalen Personalerlasse und Mitarbeit bei Vorstand vwbz (bezüglich 

Neuausrichtung / neue BiVo 2022 – Jahr 2022).  

Ich danke meinen Vorstandskolleginnen und –kollegen für ihre engagierte Zusammenarbeit 

in unserem Verband und externen Gremien. Es werden Protokolle geschrieben, 

Mitgliederlisten überwacht, Finanzen geprüft, das QV schriftlich und mündlich Branche 

öffentliche Verwaltung Gemeinden und Kantonslernenden organisiert, nehmen an anderen 

GV teil usw. Letztes Jahr war ein ruhiges Jahr und wir haben uns hauptsächlich auf die 

Komplettierung des Vorstandes konzentriert, auch im Hinblick auf den Rücktritt von Ueli 

Matter auf GV 2021 die ersten Weichen gestellt. Mit der Neuausrichtung des vwbz 

Verwaltungweiterbildung Zentralschweiz im Zusammenhang mit neuer Bildungsverordnung 

2022 für den Beruf Kauffrau / Kaufmann ist oder kann auch die Organisation des QV im 

Kantons Zug ebenfalls neu ausgerichtet werden. Die ruhigen Zeiten können sich aber 

jederzeit ändern.  

 

2. Vernehmlassungen 

Letztes Verbandsjahr sind keine Vernehmlassungen eingegangen, wo wir Stellung nehmen 

mussten. Sobald aber das Projekt Anstellungsbedingungen konkret wird, wird es unsere 

Aufgabe sein, diese kritisch zu prüfen und die Sicht der Mitarbeitenden in den 

Vernehmlassungsprozess einzubringen. Im Juli 2020 war die Anhörung der Gemeinden und 

Personalverbände. Ueli Matter wird uns später mehr darüber informieren. 

 

3. Zuger Pensionskasse 

Markus Steiner, unser Vertreter, wird uns später bei der Versammlung informieren. 

 

4. Lernende 

Im 2022 wird die neue Bildungsverordnung Kauffrau / Kaufmann in Kraft treten und im 

Sommer 2022 die ersten neuen Lernenden nach der neuen Bildungsverordnung starten. 

Schwerpunkt werden nicht wie heute die Leistungsziele sein, sondern es werden 

Kompetenzen gefördert. Es wird z. B.  keine PE mehr geben. Besonders werden die 

Berufsfachschulen gefordert, da die Lernmethoden ganz anders aufgebaut werden. Die 



Berufsbildner und Praxisbildner werden im Jahr 2021 Möglichkeiten erhalten, sich auf die 

neue BiVo 22 mit Kursbesuchen vorzubereiten. Hier danke ich unserem Mitglied Ueli Matter 

für die starke Mitarbeit in der Kurskommission vwbz um die Qualität der üK’s usw. hoch zu 

halten. Im Gesamtschweizerischen Durchschnitt schneiden die Innerschweizer mündlich wie 

schriftlich immer gut bis besser ab. Und die Zuger Lernenden sind jeweils sehr gut 

vorbereitet, hier auch ein Dankeschön an die Gemeinden, ihre Berufsbildnerinnen und -

bildner und Praxisbildnerinnen und -bildner. Die Ausbildung bzw. Durchführung QV 

Kaufmann / Kauffrau ist ein grosser Teil unserer Aufgaben im Personalverband. 

 

5. Weiterbildung 

Ich werde unter Traktandum 9 mehr berichten. 

 

6. Homepage 

Eingeführt, aktuell, modern. Sollte aus Sicht der Verbandsmitglieder etwas fehlen, bitten wir 

um Mitteilung an Vorstandsmitglied Simona Studer und vielen Dank für ihre diesbezügliche 

Arbeit. 

 

7. Dank 

Zum Schluss möchte ich bei meinen Vorstandskollegin und –kollegen für ihre Unterstützung 

ganz herzlich danken. Und Ihnen, liebe Versammlung, danke ich für Ihr Vertrauen, das Sie 

uns, dem Vorstand, entgegengebracht haben. Ich danke allen, welche sich für die Belange 

des Verbandes, dessen Mitglieder und überhaupt für die Mitarbeitenden in den 

gemeindlichen Verwaltungen Jahr für Jahr einsetzen.  

Es ist ein gutes Gefühl, dass es immer wieder Personen gibt, welche sich für etwas 

engagieren und sich einsetzen. Ohne diese Freiwilligenarbeit könnte man heute einpacken. 

Also, wenn wir wieder mal auf die Suche nach einem Vorstandsmitglied sind, hoffen wir 

natürlich auf viele Ja natürlich und unter Traktandum 8 Wahlen haben wir entsprechend 

auch eine erfreuliche Mitteilung. 

 

Cham, im August 2020 

Alexandra Betschart, Co-Präsidentin 


